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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 25.01.2022 

 

 

Niederschrift 

9. Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 19.01.2022 

Anwesend: 

 

Ortsvorsteherin 
Frau Marina Glorius  

Stellvertretende Ortsvorsteherin 
Frau Birgitt Engelhardt  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Helmut Beckenhaub  
Herr Ernst-Ludwig Döring  

Frau Nathalie Moos  

Stadtverordneter 

Herr Richard Fikar  

Magistrat 
Herr Stadtrat Dr. Gerhard Brunst  

Herr Stadtrat Horst Engelhardt  

Ausländerbeirat 

Herr Said Betraki  

Seniorenbeirat 
Herr Hans Günther Kilberth  

Schriftführerin 
Frau Andrea Püchner  

 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 
Frau Elke de Leeuw Entschuldigt. 

Herr Georg Grimm Entschuldigt. 
 
 

Beginn der Sitzung: 20:03 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
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Tagesordnung: 
9. Ortsbeiratssitzung Kleestadt am 19.01.2022 
 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

2. Genehmigung der Niederschrift vom 10.11.2021 
  
3. Mitteilungen der Ortsvorsteherin 

  
4. Mitteilungen des Magistrats 

  
5. Bericht des Verein Kleestadt aktiv e. V. zum Stand der 800-Jahr-Feier 
  

6. Bericht aus dem Team Ortsbegrünung 
  

7. AG Bücherschrank 
  
8. Bericht AG Weihnachtsbaum 

  
9. Sparkasse Dieburg – Bericht: Gespräch und Übergabe der Unterschriftenlisten 

  
10. Friedhof 
  

11. Durchsicht aktuelle Sachstandsliste 
  

12. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Frau Glorius begrüßt vom Magistrat Herrn Dr. Gerhard Brunst und Herrn Horst En-

gelhardt, vom Ausländerbeirat Herrn Said Betraki, Herrn Hans Günther Kilberth vom 

Seniorenbeirat, als Stadtverordneter Herrn Richard Fikar sowie alle Ortsbeirats-

mitglieder, Herr Georg Grimm und Frau Elke de Leeuw sind entschuldigt. 

Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift vom 10.11.2021 
  

Zur Niederschrift vom 10.11.2021 gibt es keine Einwände. Das Protokoll ist geneh-

migt. 

 
Zu TOP 3 Mitteilungen der Ortsvorsteherin 

  

Es erfolgt ein Bericht durch die Ortsvorsteherin. 

Hierzu wird im Einzelnen auf den Inhalt des Anlagenkonvoluts 1 verwiesen. 

 

Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrats 
  

Frau Glorius erteilt Herrn Horst Engelhardt das Wort. 

Die digitalen Wasserzähleruhren sind zu 95 % verbaut, dadurch sind größere Lecka-

gen vorzeitig entdeckt worden. 

Das Technologiezentrum Wasser ist damit betraut worden, den Bau einer Umkehr-

osmoseanlage für Klein-Umstadt und Kleestadt zu prüfen. 

Alters- und Ehrenjubiläen finden aktuell nur in Form von „Übergabe an der Haustür“ 

statt. 

Bei der nächsten Stadtverordnetenversammlung wird Joachim Ruppert postum zum 

Ehrenbürgermeister benannt. 

 

Zu TOP 5 Bericht des Verein Kleestadt aktiv e. V. zum Stand der 800-Jahr-
Feier 

 

Herr Richard Fikar stellt die neuen Projekte vor: 

Am Tag des Neujahrsempfangs 12.03.2022 startet ein Ideenwettbewerb zur Gestal-

tung der Ortseingangs-Begrüßungstafeln. Ideen können digital oder auf Papier einge-

reicht werden. Einsendeschluss und Präsentation ist im Rahmen des Nussfestes am 

02.10.2022, eine Prämierung ist vorgesehen. 
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Kleestadt aktiv hat die organisatorische Abwicklung der Zirkusferien übernommen, da 

eine totale Absage aufgrund von Problemen beim Förderverein drohte. Administrativ 

begleitet die Zirkusferien nun das Orgateam Zirkus. 

Zum Konzert der Rodgau Monotones am 23.04.2022 kann Herr Fikar berichten, dass 

der Vorverkauf gut läuft. Die Zusammenarbeit mit der örtlichen Presse ist leider alles 

andere als zufriedenstellend. Der Odenwälder Bote nötigt den Verein, Anzeigen zu 

schalten und schreibt keine Artikel. 

Es ist gelungen einen Mittelaltermarkt vom 21.-22.05.2022 an Land zu ziehen. Es 

kommen Gaukler, mittelalterliche Stände, Lager etc. aus ganz Deutschland. Eintritt 

liegt bei 5 € für Erwachsene und 3 € für Kinder. 

Es gibt außerdem ein Orgateam Kostüme, dass seine Arbeit aufgenommen hat und 

die Vereine hinsichtlich historischer Kostüme für Dorffest, beim Winzerfest und ande-

ren Veranstaltungen berät und organisiert.  

Herr Fikar dankt dem gesamten Vorstand, für die tatkräftige Mithilfe, dass so ein tol-

les Programm entstanden ist. 

Weiter berichtet Herr Fikar von der gestrigen Bauausschusssitzung: Die Bau-

genehmigung für den Kindergarten liegt vor. Es wurde beantragt, die Baumaß-

nahmen erst nach dem Mittelaltermarkt zu beginnen, dem wurde Gehör geschenkt. 

 
Zu TOP 6 Bericht aus dem Team Ortsbegrünung 

 

Frau Nathalie Moos berichtet, dass leider viele LKWs und Busse über das bepflanzte 

Gelände in der Kurve Ortsausgang Richtung Schlierbach fahren. Besteht die Mög-

lichkeit hier Pfosten aufzustellen? Leider fahren viele zu schnell und auch wenn sich 

zwei LKW/Busse begegnen wird es dann zu eng in der Kurve. Hier wäre eine Orts-

begehung notwendig.  

 
Zu TOP 7 AG Bücherschrank 

  

Frau Nathalie Moos hat mit Frau Borchert gesprochen und wird einen Ortstermin ver-

einbaren. 

Folgende Fragen sind zu klären: 

Wer will Pate/Patin sein? 

Wie soll der Bücherschrank aussehen? 

Wo genau soll er stehen? 

Wer außerhalb des Ortsbeirats möchte vielleicht noch eine Patenschaft überneh-

men?  

Wer sponsort Schrank etc.? 
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Zu TOP 8 Bericht AG Weihnachtsbaum 
  

Frau Engelhardt berichtet, dass die AG Weihnachtsbaum dieses Jahr sehr gut zu-

sammengearbeitet hat. Eine große (spontane) Hilfe war Herr Sauerwein bei der An-

bringung der Lichterkette. Beim Schmücken haben sowohl der Kindergarten sehr 

schön mitgeholfen als auch die Psychomotorikgruppe und die Kinderfeuerwehr. 

Hier richten wir noch einmal einen Appell an die Stadt: Es wäre schön, wenn der 

Ortsbeirat über den genauen Termin der Anlieferung des Baumes informiert würde, 

dann wäre es viel einfacher die Kette gleich mit aufzuhängen. 

Frau Glorius dankt allen Beteiligten. 

 
Zu TOP 9 Sparkasse Dieburg – Bericht: Gespräch und Übergabe der Un-

terschriftenlisten 

 

Die Unterschriften-Sammlung (570 Unterschriften) wurde von Marina Glorius und Bir-

gitt Engelhardt an Herrn Euler überreicht, die Marketingleiterin Katrin Herr war eben-

falls anwesend. Es wurde ein sehr angenehmes Gespräch geführt und man ist über-

eingekommen, dass 1 x pro Woche ein Bus ab 03.02.2022 jeweils donnerstags von 

14-15 Uhr in Kleestadt vor der ehemaligen Sparkasse zur Verfügung steht. Der Bus 

ist barrierefrei zugänglich. 

 
Zu TOP 10 Friedhof 

  

Aktuell ist das Wasser witterungsbedingt abgestellt. Die Toilette ist verschlossen. Es 

gibt eine Regenwasserzisterne, könnte man die Toilette ggf. daran anschließen? 

Hierzu sollte eine Begehung stattfinden. 

Herr Kilberth berichtet, dass am Friedhofstürchen der Innenriegel verbogen ist und 

deshalb beim Schließen klemmt. Könnte jemand vom Bauhof den Riegel reparieren? 

 
Zu TOP 11 Durchsicht aktuelle Sachstandsliste 

 

Baugebiet – wir warten auf die Ausschreibungsunterlagen 

Ortsschilder – Hessen Mobil ist zuständig, Ortsschilder sind beantragt. 

Frostwächter – siehe TOP 10 Friedhof 

Bücherschrank – siehe TOP 7 

Verkehrssituation Zollstockweg - noch keine Rückmeldung 

Friedhof - siehe TOP 10 

Parkplätze als Behindertenparkplätze - läuft 

Förderung dörfliche Infrastruktur – keine Neuigkeiten 
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Pflege Weg Waldrand - abgeschlossen 

Jugendcontainer Kleestadt - Der Container soll den Bauarbeitern während der Bau-

maßnahmen zur Verfügung gestellt werden. Danach muss er vermutlich entsorgt 

werden. 

Wir bedauern die Entscheidung der Stadt, die Jugendarbeit zu zentralisieren. 

Es gab hierzu auch schon Diskussionen im Kulturausschuss berichtet Herr Brunst 

und die Ortsteile sollen hier nicht hinten runterfallen. Solche sozialen Aktivitäten sollte 

man nicht vordergründig im Kosten-/Nutzen-Verhältnis betrachten. 

 
Zu TOP 12 Mitteilungen und Anfragen 

  

Anfrage: 

Ortsbegehung Ortsausgang Richtung Schlierbach, ist es hier möglich, Pfosten aufzu-

stellen? 

Antrag:  

Der Ortsbeirat beantragt einen Ortstermin auf dem Friedhof, um die ganzjährige 

Wasserversorgung/Öffnung der Friedhofstoiletten zu ermöglichen, um Voraus-

setzungen für einen Frostwächter zu erörtern und die Türriegel-Reparatur anzusto-

ßen. 

Anfrage:  

Wir bitten um den aktuellen Sachstand in Sachen Netto-Einkaufsmarkt. Herr Kilberth 

berichtet, dass es in Lengfeld einen anderen Markt gab und der dortige Netto kürzlich 

sogar erweitert wurde. Evtl. sei zu überlegen, ob die Rückbaugarantie in eine zweck-

gebundene Nutzung (z. B. als Kinder-Indoor-Spielplatz) umgewandelt werden könne. 

Weiterer Knackpunkt war die sehr kostenaufwendige Linksabbiegerspur. Diese müs-

se laut Hessen Mobil der Investor finanzieren. 

Anfrage 

Es wird immer noch zu schnell in der 30er Zone gefahren, vor allen Dingen nachts. 

Kann man einen Blitzer in Höhe Obertorstraße anbringen oder zumindest einmal ei-

nen mobilen Blitzer aufstellen?   

Anfrage:  

Herr Beckenhaub bedauert, dass die Fußballtore auf der Festwiese immer noch nicht 

aufgestellt sind und bittet um einen Ortstermin. 
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Antrag aus der Bürgersprechstunde: 

Frau Petra Metzler aus der Sackgasse weist darauf hin, dass am Eingang der Sack-
gasse sich die Pflastersteine gelockert haben und eine Stolperfalle darstellen und 

bittet um Behebung.  
 

 
 
 

 
Marina Glorius Andrea Püchner 

Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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